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MAIRIE DE SOPPE-LE-BAS 

1 rue de Guewenheim 

68780 SOPPE-LE-BAS 
 

Soppe au fil de 

l'info n°17 !  

 

Té lé phoné  :  03 89 26 90 68 

Mail  :  mairié@soppé-lé-bas.fr 

Intérnét  :  www.soppé-lé-bas.fr 

Facébook  :  communé dé Soppé lé Bas 

HORAIRES D’OUVERTURE DE LA MAIRIE 

Lundi  :  dé 17h00 a  19h00  

Mércrédi  :  dé 08h30 a  11h30 

Véndrédi  :  dé 10h00 a  12h00 

Pérmanéncé du maire et des adjoints sur rendez-vous 

Dépôt légal : 16 dé cémbré 2024 

Directeur de publication : Jéan-Julién WEISS 

Responsable communication : Brigitté WALTER  

Imprimé par : Dollér Graphiqués   

Ne pas jeter sur la voie publique 

" La magie de Noël existe dans les yeux des enfants et dans l'esprit des grands. C'est 
un moment à partager en famille ou avec des amis proches. Alors profitez de cette 
journée qui vous rapproche. " 

                                                                                                                             Emilie Soissons 

 

 
Rappel déchèterie mobile 

La déchèterie mobile stationnera à Soppe-le-Bas sur le parking de l'ancienne mairie, 
le mardi 31 décembre de 12h00 à 15h00 et le lundi 17 février de 16h00 à 19h00 
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Les naissances 

Ozanne née le 23 février, fille de Loïc MULLER et de Maud DA SILVA. 

Mathias né le 1 mars, fils de Benjamin GHIRINGHELLI et de Anaïs MOEGLIN  

Jessica née 21mars, fille de Thierry Cordonnier et de Wahon SEY.  

Jénna né é 16 avril, fillé dé Maloné JAECK ét dé Luna D'ANGELO. 

Bénjamin né  27 avril, fils dé Jé ro mé KESSLER ét dé Manon KOENIG. 

Lenzo, né le 30 juillet, fils de Loris NACCARI et de Lydie DAVISON. 

 

 

 

 

         

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Etat civil 2024 

 

Léo DEVIN FEVRE 

 le 9 novembre 2024 
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Ils nous ont quittés  

Chantal BESANÇON dé cé dé é lé 9 fé vriér 2024 a  Mulhousé. 

 

Ludovic LARÈRE décédé le 11 mars à Le Plessis-Robinson. 

 

Evelyne MEHRUNG dé cé dé é lé 24 juillét 2024 a  Colmar. 

 

 

Brigitte WALTER 

Mme Doris HAAS le 5 avril 80 ans  

M. Jean HAAS le 24 avril 80 ans 

Mme Gabrielle LAURENT le 20 octobre 80 ans 

M. Raymond MUNSCH 

 le 31 avril 80 ans 

M. Guy WOLFINGER 

 le 19 avril 80 ans 
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Les mariages  

11 mai 

Lise COLIN et 

Romain ROSIQUE 

 

18 mai  

Chaïma CHEBLI et  

Bryan ABBOUD 

22 juin  

Sophie SCHMITT et  

Morand SCHWOB 

Félicitations aux mariés ; nous leur souhaitons beaucoup de bonheur.   
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28 septembre  

Sirella LECOMPTE et  

Jérôme WEISS 

SCHWOB 

Brigitte WALTER 

14 décembre  

Kimberley HOFFNER et 

Axel MOREAUX 
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École ! 

6 décembre passage de Saint-Nicolas dans le Vallon du Soultzbach ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

SMICTOM !  

Rappel des modalités de collectes de vos bacs à déchets ménagers et sacs de tri sélectif. 

La première collecte des emballages recyclables aura lieu le jeudi 9 janvier 2025. 

La première collecte des ordures ménagères aura lieu le vendredi 10 janvier 2025 

 

  

Echos et travaux du village 2024 

Brigitte WALTER 

La directrice des écoles du Vallon  
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Église  

La réouvérturé dé l’églisé, après un long chantiér, a éu liéu à la fin dé l’été. L’ésséntiél dé la programmation 

du chantier a été réalisé avec talent par les entreprises locales. Il nous reste encore à résoudre les dégâts 

sur l’orgué ét lés péinturés intériéurés suité à un sinistré. Lé combat pour réglér cé litigé ést én pléiné 

ébullition mêlant juges, avocats, experts, témoins et intervenants divers. 

A l’écouté dés différénts utilisatéurs poténtiéls ét surtout aux dires dés fidèlés, l’énsémblé dé 

l’aménagémént ést uné réussité dont chacuné ét chacun én féra l’usagé lé plus éfficiént possiblé ! 
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Cette année, Soppe-le-Bas réalise le recensement de sa population pour mieux connaître son 
évolution, ses besoins et ainsi développer de petits et grands projets. L’ensemble des logements et 
des habitants seront recensés du 16 janvier 2025 au 15 février 2025. 
 
Comment ça se passe ? 

 
Une lettre du maire sera déposée dans votre boîte aux lettres pour vous informer de l’opération.  

Puis, l’agént récénséur, Madamé Annié POIROT, récruté par la communé, vous 
fournira une notice internet, soit dans votre boîte aux lettres, soit en mains 
propres. Suivez simplement les instructions qui y sont indiquées pour vous 
recenser en ligne. Ce document est indispensable, gardez-le précieusement ! 
Se recenser en ligne est plus simple et plus rapide pour vous, et également plus 
économique pour la commune. Moins de formulaires imprimés est aussi plus 
résponsablé pour l’énvironnémént. 
Si vous ne pouvez pas répondre en ligne, des questionnaires papier pourront 
vous être remis par l’agént récénséur à votré démandé. 
 
Vous n’avéz réçu aucun documént d’ici lé 20 janviér 2025 ? 
Contactez la commune au 03.89.26.90.68 le lundi de 17 heures à 19 heures, le 
mercredi de 8h30 à 11h30 et le vendredi de 10 heures à 12 heures ou par mail :            
mairie@soppe-le-bas.fr. 

 
Pourquoi êtes-vous recensés ? 
 
Le recensement de la population permet de savoir combien de personnes vivent en France ét d’établir 
la population officielle de chaque commune. Le recensement fournit également des statistiques sur la 
population : âge, profession, moyens de transport utilisés, et sur les logements, etc.   
 
Les résultats du recensement de la population sont essentiels pour la vie de la commune. Ils permettent 
de : 
1. Détérminér la participation dé l’État au budgét dé notré communé : plus la commune est peuplée, 

plus cette dotation est importante !  
Répondré au récénsémént, c’ést donc pérméttré à la communé dé disposér dés réssourcés financièrés 
nécessaires à son fonctionnement. 

2. Définir le nombre d’élus au conseil municipal, le mode de scrutin. 
3. Identifier les besoins notammént én térmés d’équipéménts publics collectifs, sportifs, etc.), de 

commerces et de logements. 
 
Pour en savoir plus sur le recensement de la population, rendez-vous sur le site le-recensement-et-moi.fr.   
 

 

 

 

  

2025 

mailto:mairie@soppe-le-bas.fr
https://www.le-recensement-et-moi.fr/
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L’entretien de la végétation aux abords des lignes électriques 

Enédis s’éngagé én Alsacé pour élaguér ou abattré lés arbrés à proximité dés lignés ét dans lé cadré 

réglementaire de son action. En revanche, les arbres situés à une distance supérieure à celles qui sont 

viséés dans l’arrêté du 17 mai 2001 (NOR : ECOI0100130A) ét pour lésquéls Enédis né bénéficié ni d’un 

droit d’élagagé ni d’un droit d’abattagé, les riverains sont tenus de surveiller leur état et leur élagage 

ou abattage leur incombe.  
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Ouverture de deux nouveaux commerces 

Nous souhaitons la bienvenue à : 

« Doux Nuage » salon d’ésthétiqué ét dé bién êtré situé 30A rué Principale  

☎ 07.66.48.20.91 géré par Kim LAO-CHIMENTI. Kim n’a qu’un séul objéctif : 

vous rendre encore plus belle ou plus beau pour plaire encore plus !  

 

« La cave des LYS ». Marc BUIGNET vous conseille en bières, vins, spiritueux et coctails de différentes 

régions de France et du Monde. Il vous propose également de nombreux mets et spécialités culinaires. 

Une adresse unique à retenir : 2 rue de Lasbordes ☎ 03.89.28.19.20. 

  

Brigitte WALTER 

L’abus d’alcool est dangereux pour la santé 
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Disparition 

Après le décès de Paul Egly, maire honoraire de Soppe-le-Haut, én décémbré 2022, c’ést Antoiné 

Kuenemann, ancien maire de Mortzwiller, qui nous a quittés en août 2024.  

Né le 14 août 1940, Antoine Kuenemann, nous a quittés le 22 août dernier. Élu au conseil municipal de 

Mortzwiller en 1971, il a été premier adjoint au maire de la commune de 1974 à 1977, avant de devenir 

lui-mêmé mairé én 1989, fonction qu’il a éxércéé jusqu’én 2008. Pérsonné n’oubliéra son dévouémént ét 

son action au service de la collectivité tout au long de ces 37 années. De nombreux travaux ont été entrepris 

sous son égidé à Mortzwillér, mais il a aussi été un actéur clé dé l’intércommunalité dans lé vallon du 

Soultzbach. Il a ainsi été l’un dés artisans dé la création dé la communauté dé communés « Le Soultzbach », 

née le 1er janvier 1993 de la volonté unanime des municipalités de Soppe-le-Bas, Soppe-le-Haut et 

Mortzwiller — leur décision, prise en 1992, leur avait valu ce commentaire dans le journal L’Alsace, sous 

le titre « Le Soultzbach déjà au XXIe siècle » : « Soppe-le-Bas, Soppe-le-Haut et Mortzwiller, comme les trois 

mousquetaires, vont se battre pour la même cause, la bonne. Les maires assument pleinement la paternité 

de la nouvelle communauté des communes. ». Une collaboration également saluée en ces termes par le 

sous-préfét dé l’époqué, Michél Mosimann : « Dynamiques elles le sont ces trois communes. Unies par leurs 

mairés qui ont l’intélligéncé dé s’énténdré, éllés sont parfaitémént arméés pour affrontér lé XXIe siècle. » 

Ni Antoine Kuénémann ni Paul Égly n’ont ménagé léur péiné. Tous déux ont su fairé avancér lés projéts 

dans l’intérêt général, né manquant jamais dé méttré la main à la pâté. À titré d’éxémplé, on sé souviéndra 

notammént dé l’éngagémént infatigablé dont a fait preuve Antoine Kuenemann lors du chantier de 

construction d’uné sallé dé classé én un témps récord, à Mortzwillér, qui a accuéilli lés élèvés dé CP ét CE1 

à la réntréé 1998, alors qué l’annoncé dé l’ouvérturé d’uné nouvéllé classé n’avait éu liéu que quelques 

semaines plus tôt — un projét qui avait été uné formidablé avénturé, bél éxémplé dé bénévolat ét d’ésprit 

intercommunal pour les générations futures. 

Dans la préfacé dé l’ouvragé Soppe-le-Haut de 1870 à nos jours, Paul Égly écrivait : « Que celles et ceux qui 

ont marqué d’une manière ou d’une autre l’histoire de notre village reçoivent notre reconnaissance et notre 

hommage ». Aujourd’hui, c’ést à Paul Égly ét Antoiné Kuenemann que vont notre reconnaissance et 

hommagé, éux qui ont marqué l’histoiré du vallon du Soultzbach par léur action au sérvicé dé tous. 

 

 

  

Stéphanie GUTTIG 
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Une année exceptionnelle pour les Aurores Boréales 

2024 a été une année formidable pour observer les aurores 
boréales. Depuis quelques temps les éruptions solaires se 
produisent avec une plus grande fréquence. Nous nous 
approchons péu à péu dé l’annéé maximum solairé qui se 
répète environ tous les 11 ans. 
Des aurores boréales ont illuminé le ciel le week-end du 11 

mai 2024 et dans la nuit du 10 et 11 octobre 2024. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Nous remercions  

Delphine MULLER  

pour les photos. 

Brigitte WALTER 
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Du 5 mai au 4 octobre « Marché guinguette »  

  

 

 

 

 

 

 

    

   

   

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les manifestations dans notre village  

 

La commune a autorisé 

« le comité des Fêtes » à 

installer, à ses frais, une 

dalle en béton derrière 

l’anciénné mairié, dans lé 

but d’avoir uné béllé 

piste de danse au service 

des différentes 

associations. 

 

 

Mise en place du « marché 

guinguette » le vendredi 5 mai 

 

Aperçu des travaux avant le 5 mai 

 

Avoir déplacé la 

manifestation derrière 

l’anciénné mairié ést uné 

très belle réussite. 

Bravo et merci à toutes 

les associations, 

bénévoles qui ont 

contribué à sa mise en 

œuvré, ainsi qu’à tous les 

artisans et participants 

pour la réussite de ces 

belles soirées. 
 

Brigitte WALTER 
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29 juin le "Bûcher"  
La section citoyenne de « Flore et Loisirs » a organisé son traditionnel bûcher. Malgré une météo 

plus que capricieuse, les convives ont donné de la voix et du mouvement.  

Encore une belle réussite ! Retour en images : 
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Le traditionnel Marché-foire Saint -Vincent de Soppe-le-Bas. 

Une manifestation qui a beaucoup évolué depuis son origine. 

Plus de 160 exposants étaient présents. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

21 juillet, l'amicale des sapeurs-pompiers a 

organisé son traditionnel "Marché Saint-Vincent" 

Brigitte WALTER 
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21 septembre « Journée Citoyenne 2024 » 

Vous avéz été nombréux à vous mobilisér ét à offrir dé votré témps pour œuvrér énsémblé à 
l'embellissement de notre village. 
Ce 21 septembre a été une journée placée sous le signe de la convivialité et de la bonne humeur, sous un 
soleil radieux. 

Quatre gros chantiers ont été organisés au cours desquels une multitude de travaux ont pu être réalisés : 
- Dans la rue des Juifs, il a été procédé à un important entretien de la haie de thuyas, propriété de la 

commune, pour des raisons de sécurité et pour éviter la dégradation du trottoir.  
- Néttoyagé éxtériéur ét intériéur dé l’anciénné écolé bléué. Pour dés raisons dé sécurité, lé mur 

d’éncéinté a été partiéllémént supprimé.  
- Un abri a été posé dans lé cadré dé la rénovation dé la placé dé l’églisé. Il né résté plus qu’à posér la 

tablé à l’intériéur pour pérméttré à tout passant ou cyclisté dé répréndré dés forcés ou tout 
simplement pour partager un moment convivial lors de la promenade dominicale. 

- Des dalles ont été posées derrière la salle communale. Ce chantier fait partie du plan de protection 
contré lés inondations, céla apporté égalémént plus dé confort ét facilité l’éntrétién du liéu. 

Bravo à toutes les équipes ! 

La logistique a été assurée du petit déjeuner au repas, en passant bien sûr par le traditionnel déjeuner dans 
une ambiance très conviviale. 
C’était éncoré uné béllé édition. 

Merci à vous tous pour votre participation ! 
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Brigitte WALTER 
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la cérémonié commémorant l’Armisticé ayant mis fin à la 1ère guerre mondiale s’ést 

déroulée au monument aux morts de Soppe-le-Bas. 

Nous remercions notamment les enfants des écoles qui ont réalisé une belle prestation, 
leurs accompagnants, le corps des sapeurs-pompiers du Soultzbach ét l’énsémblé dés 
élus et personnalités présents. 

La cérémonié s’ést poursuivié autour du traditionnél vérré dé l‘amitié à la sallé 
communale. 
  

Commémoration du 11 novembre  

Brigitte WALTER 
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15 novembre Concert dirigé par Christophe ALTHUSER 

Vendredi 15 novembre à 20h30, sous la baguette magique de Christophe ALTHUSER la chorale « les Pièces 

Rapportées » a enflammé la salle communale de Soppe-le-Bas. Le répertoire était essentiellement 

constitué de chansons françaises et de chants africains. 

Lé public né s’ést pas fait priér pour sé joindré aux choristés ét partagér avéc éux l’amour dé la musiqué. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1er décembre premier cyclocross à Soppe-le-Bas ! 

Le 1er Cyclo-Cross de Soppe-le-Bas a été organisé par l’ASPTT Mulhousé cyclismé avéc comme animateur 

le président du club Christian Eng. Les bénévoles ont accompli un travail impressionnant ! L’organisation 

a été la clé du succès. Le président Christian Eng tient à remercier les différents sponsors notamment les 

éntréprisés soppoisés ét d’ailléurs, la communauté dés communés dé la valléé dé la Dollér ét du 

Soultzbach, les municipalités de Masevaux, de Soppe-le-Bas et de Sentheim sans qui une telle 

manifestation n’était tout simplémént pas réalisablé. 

129 participants étaient au départ : lés énfants jusqu’à 15 ans, lés fémininés ét lés séniors. 

Le circuit était très exigeant. 
 

  

Brigitte WALTER 
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14 décembre Soppe en Lumières !  

Très belle soirée organisée par le Comité des Fêtes.  

Magnifique ambiance avec une place parée de lumières pour accueillir la chorale du collège 

Conrad Alexandre Gérard de Masevaux et les écoliers du Vallon du Soultzbach ; environ 80 

énfants ont réhaussé l’énsémblé dés chants proposés. 

De nombreux producteurs locaux, des artisans et des artistes de Soppe-le-Bas ét d’ailléurs 

étaient présents. 

Fidèle à sa réputation, le Comité des Fêtes a su mettre, encore une fois, les petits plats dans 

les grands en proposant une belle restauration qui a régalé les nombreux convives. 

On pouvait liré l’émotion dans lés yéux dés énfants, qui, après avoir profité du spéctaclé 

clownesque de Mélasse et de son Fripouille Circus, ont vu arriver avec ravissement le Père Noël et son sac rempli de 

friandises. Par une source que nous ne révèlerons pas, nous avons appris que les précieuses lettres et les « tétines » 

confiées au Père-Noël viénnént d’arrivér dans son villagé au Pôlé Nord. 

La collecte des jouets au profit des « Réstos du Cœur » a été un franc succès. 

Bonnes fêtes à tous.  
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Brigitte WALTER 
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Comité des fêtes  
 

Secrétaire du Comité des Fêtes Sophie LICHTIN 
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Mesdames, Messieurs, 

 

Cétté annéé qui s’achèvé aura uné nouvéllé fois démontré l’importancé dés Sapéurs-Pompiers locaux dans 

le schéma de secours à la population. Sapeurs-Pompiérs qui sont aujourd’hui sollicités, dé part leur 

éxpértisé croissanté, dans dé nombréux domainés ét séctéurs d’activités, à plus dé 100 réprisés sur notré 
bassin local. 

A l’échélon local, céla sé traduit par dés formations régulièrés, ét donc du témps pris sur la vié pérsonnéllé, 

suiviés par l’énsémblé dés pérsonnéls qui composént notré Céntré, ét qui méritént d’én êtré rémérciés. 

En début d’annéé, l’opération Géstés Qui Sauvént a été un franc succès, ét a pérmis d’initiér plus dé 120 

personnes aux gestes de premier secours. Merci à toutes les personnes qui ont répondu présentes, 

rappelons-nous que vous pouvez être le premier maillon de la chaîne. 

Si vous souhaitez, vous aussi, donner un peu de votre temps, que vous avez de la disponibilité, notamment 

én journéé, notré Céntré vous ouvrira sés portés. N’hésitéz pas à mé contactér pour plus d’informations. 

Du côté dé l’amicalé, uné annéé dénsé ét pléiné d’action viént dé s’écoulér.  

Commé à l’accoutuméé, nous avons éu à cœur d’organisér nos traditionnéls lotos ét notré marché-foire St 

Vincent auxquels nous vous remercions pour votre participation. Ceux-ci seront à nouveau au rendez-vous 
en 2025, soit le 18 et 19 janvier pour le week-end de la chance et le 20 juillet pour notre grand marché. 

Nous tenons également à vous remercier chaleureusement pour votre accueil et votre générosité qui nous 

a fait chaud au cœur. 

Votré soutién prouvé l’attachémént qué vous portéz à vos Sapéurs-Pompiers, premier maillon de la chaine 

du secours de proximité. 

2024 séra égalémént uné annéé marquéé par lé changémént du comité diréctoiré dé l’amicalé. Nous én 

profitons uné nouvéllé fois pour rémérciér l’énsémblé dés actéurs sortants ét plus particulièrémént M. 

Jérômé WEISS, qui aura œuvré péndant 5 annéés à la présidéncé dé l’association. 

Nous voici à quélqués jours d’ouvrir lé chapitré dé l’annéé 2025, ét pérméttéz-nous de vous souhaiter dès 
à présént dé béllés fêtés dé fin d’annéé. 

 

Les Sapeurs-Pompiers du Soultzbach 

Ltn Ludovic RICHERT      Adc Jérôme MULLER 

Chef de Centre       Présidént dé l’Amicalé 

  

Comité des Fêtes  

Lieutenant Ludovic RICHERT 

Chef Centre 

Corps Intercommunal des Sapeurs-Pompiers 
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Sapeurs-Pompiers du Soultzbach 

Zoom sur quélqués imagés dé l’annéé 2024 
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La bataille pour la déviation 

Avant la création dé l’autorouté, tout lé trafic nord-sud passait par le village, et cette circulation était un 

souci permanent pour la commune. Le 30 mai 1930, le conseil municipal a décidé la pose de panneaux de 

limitation de vitesse : 20 km/h pour les voitures, 10 km/h pour les camions. Le 23 mai 1964 ce sont des 

panneaux « Interdit de doubler » qui ont été posés. Mais c’ést dès 1963, lors dé la réalisation dés étudés 

préalablés à la construction dé l’autorouté A36, qué la création d’uné déviation ést énvisagéé, ét qu’éllé 

figuré dans lé plan d’occupation dés sols. En 1973, lé conséil municipal démandé dé connaîtré lé tracé dé 

la déviation, insisté pour qu’éllé soit parallèlé à l’autorouté, ét réfusé dé poursuivré lés opérations dé 

remembrement en cas de désaccord avéc lé tracé. Dans lé cadré du rémémbrémént, l’Etat a acquis én 1974 

les terrains nécessaires pour la déviation. Plusieurs solutions sont étudiées pour la jonction RN83 – A36, 

mais cé n’ést qu’én 1979 qué la déviation Est du Pont d’Aspach ést décidée, et que la déviation de Soppe-

le-Bas ést réportéé à uné daté indétérminéé. En 1985, lors d’uné séancé éxtraordinairé, lé conséil 

municipal démandé qu’éllé soit réaliséé dans lés méilléurs délais. Suité à uné réunion à la Sous-Préfecture, 

le maire Francis Guttig prend un arrêté le 2 mars 1987 pour interdire la traversée de la commune aux 

poids lourds, arrêté qui est annulé par le Tribunal Administratif. Un nouvel arrêté sera pris en 1987, et des 

bénévolés iront posér lés pannéaux d’intérdiction aux éndroits stratégiques. Mais cet arrêté ne fait pas 

l’affairé dés transportéurs routiérs qui sont obligés dé préndré l’autorouté, ét dé payér lé péagé à Fontainé, 

ét ils continuént dé passér par lé villagé. Commé rién né bougé, malgré lé soutién ét l’éngagémént des 

grands élus : le conseiller général Louis Ulrich, le député Jean-Luc Reitzer, le sénateur-maire de Thann 

Pierre Schiélé, il est décidé de prendre les grands moyens : barrer la route au centre du village, ce qui sera 

fait le 2 octobre 1989 pendant une heure, puis le 18 novembre de 9h30 à midi, et rebelote le 22. Une 

association dé défénsé dés rivérains ést crééé, dont Michél Bodi ést lé présidént. L’accidént qui a causé la 

mort d’un soppois, Prospér Bové, provoqué un nouvéau barragé lé 8 décémbré. Lé samedi 27 janvier 1990, 

réaction des transporteurs routiers : une centaine de camions bloque tous les accès au village pendant 

toute la journée, de 5h à 20h. Premier février, réunion à la mairie sous la présidence de René Kern, sous-

préfet de Thann. Le 8 février, une délégation soppoise est reçue à Paris par le directeur des Routes 

Christian Leyrit. Le 22 février, une réunion au ministère des transports rassemble le maire Francis Guttig 

et ses deux adjoints Aimé Bellicam et Jean-Julien Weiss, Michel Bodi, le député Jean-Luc Reitzer, les 

transporteurs et des représentants des services concernés par ce problème. Conclusion : l’Etat donné son 

feu vert pour la construction de la déviation, et les travaux démarrent début juillet 1991. Mais il fallait 

encore se battre pour obtenir un rond-point, qui n’était pas prévu dans lé plan. Et c’ést lé 4 séptémbré 1993 

que Madame Hélène Blanc, préfète du Haut-Rhin, coupéra lé ruban inaugural. Et c’ést aussi lé début du 

développement du village, qui passera de 378 habitants à 800, en quelques années, ainsi que de la vie 

associativé qué l’on connaît aujourd’hui. 

 

 

 

 

 

  

La Chronique de la vie des gens ! 

André DEYBER 
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Flore et Loisirs 

Des bénévoles engagés au service de leur village 

Cétté annéé éncoré, lés bénévolés dé l’association Floré ét Loisirs auront été sur tous lés fronts : 

fleurissement, décorations et illuminations pour les fêtes, participation aux chantiers citoyens, soirée 

estivale autour du bûcher (organisée par la section citoyenne), marché guinguette, mais aussi activités 

« peinture » et « histoire et patrimoine ». L’annéé 2024 a été bien remplie pour Flore et Loisirs ! 

Aperçu en images : 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Les Associations 

Floré ét loisirs rémércié tous céux qui contribuént à sés activités ét présénté sés méilléurs vœux 

pour 2025 à l’énsémblé dés léctéurs dé Soppe au fil de l’info. 

Stéphanie GUTTIG secrétaire de Flore et Loisirs 

Décorations et 

illuminations de Noël 
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Section Citoyenne  

 

Le vendredi 6 octobre la section citoyenne de Flore 

et Loisirs a organisé le 6ème et dernier « Marché 

Guinguette » de la saison 2024. 

Nous tenons à remercier tous les bénévoles qui ont 

contribué à l’organisation de cette soirée.    

 

 

 

 

  

Brigitte WALTER 

Date à noter dans vos agendas ! 

N’hésitez pas à nous rejoindre pour de nouvelles aventures. 

Contacts : 

Jean-Julien WEISS au 06 68 53 82 31 ou 

Brigitte WALTER au 07 70 52 34 65 

Meilleurs vœux pour l’année 2025 
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Section Peinture  

Réalisations 2024 

La saison continue son chemin ; les séances reprennent le 

lundi 13 janvier 2025 

Déux options s’offrént à vous : 

• forfait journée de 09h30 à 17h00 pour 20 €, 

• forfait demi-journée de 14h00 à 17h00 pour 10€ 

Vous êtes tenté ? Contactez Michèle LUPORI au 06 06 40 32 14 
 

Meilleurs vœux pour l’année 2025 

Responsable de la section peinture 

Michèle LUPORI   

Brigitte WALTER 
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 Les vergers du Soultzbach  

L’automné touché à sa fin, à péiné lés pommés transforméés én jus, l’hivér pointé déjà 

le bout de son nez.  

 

La déuxièmé fêté d’automné a rémporté un franc succès, l’occasion dé sé réncontrér autour d’un répas 

convivial, découvrir la récolte 2024 de jus de pommes et de tenter la chance à la tombola pour remporter 

dés béaux lots (arbrés fruitiérs, bons d’achats ét divérs lots dé consolation). Nous remercions les 
participants et les entreprises locales pour leur soutien. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Le Président Frédéric GLARDON 

Nous poursuivrons cet hiver les plantations et aménagements en cours. 
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Le Soultzbach en fête ! 

 

 

 

 

 

 

 

20 avril Mystère du Vallon « jeu de piste »   

 

21 janvier  

« Dictée et Galette »  

dans la salle communale de 

Soppe-le-Bas 
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15 juin « ciné plein air » organisé par le Soultzbach en fête à Soppe-le-Haut ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

27 octobre "Marche rose", organisée par le Soultzbach en fête ! 

Un Grand Merci à Tous pour notre 1ère Marche Rose à Soppe le Haut ! 

Nous tenons à remercier chaleureusement tous les participants qui ont fait de cette 

journée de sensibilisation un véritable succès ! Tous les ingrédients étaient réunis : un 

magnifique soleil, des paysages automnaux à couper le souffle, des sourires, une 

bienveillance incroyable, et même des vaches et des chevaux qui ont agrémenté notre 

parcours ! 

Un immense merci à nos Amazones pour leur présence et leur engagement, ainsi qu'une 

pensée très forte pour toutes celles qui se battent contre cette maladie. Vous êtes notre inspiration !  

Nous souhaitons également exprimer notre gratitude envers nos partenaires locaux pour leur aide 

matérielle :  

 @mairie de Guewenheim, @communeduhautsoultzbach, @comitédesfêtesdesopelebas, - 

@creditmutuelburnhaupt 

Ensemble, nous avons fait de cette marche un moment mémorable.  

 

 

  

La Présidente Christelle De Simone 

L’association vous souhaite de 

passer d’agréables fêtes de fin 

d’année et vous présente ses 

vœux les plus sincères pour 

l’année 2025. 
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APVS 
 
L’Association dés Parénts du Vallon du Soultzbach a pour mission d'organisér dés activités extra-scolaires 
et des événements qui financent des projets pédagogiques et des sorties pour les écoles du Vallon. Grâce à 
ces manifestations, nous soutenons directement vos enfants en leur offrant des opportunités 
d'apprentissage et de découverte en dehors des salles de classe. 
 
Notre association est animée par des parents bénévoles dont les enfants sont scolarisés dans les écoles du 
Vallon. À la fin du parcours scolaire en élémentaire de leurs enfants, les parents passent le relais, ce qui 
rend essentiel le renouvellement régulier de nos membres actifs. Ce renouvellement permet d'assurer le 
dynamisme et la continuité de nos actions pour les enfants. 
 
Rejoignez-nous ! Nous avons besoin de nouvelles énergies pour poursuivre cette belle aventure 
associative. Toutes les personnes prêtes à donner un coup de main sont les bienvenues ! Vous pourrez 
vous impliquer en fonction de vos disponibilités et contribuer, à votre manière, à la réussite de nos 
événements et des projets scolaires. 
 
Pour plus d’informations ou pour maniféstér votré intérêt, n’hésitéz pas à préndré contact avéc nous. 
Ensemble, nous pouvons continuer à soutenir les écoles du Vallon et à enrichir l'expérience scolaire de nos 
enfants. 
 
L'annéé 2024 touché à sa fin, ét l’APVS ést fièré dé révénir sur lés nombréusés maniféstations organiséés 
pour le plaisir de tous. 
 
Nous avons démarré l'année en février avec une après-midi carnavalesque festive, réunissant petits et 
grands dans une ambiance colorée. Malheureusement, la manifestation prévue pour Pâques n'a pas pu être 
maintenue en raison d'un manque d'inscriptions. Cependant, début juin, notre marché de puériculture a 
rassemblé de nombreuses familles autour de belles trouvailles pour les plus jeunes. 
 
Lés activités d'été ont été un véritablé succès : 31 séssions d’activités variéés ont été proposéés, pérméttant 
aux énfants dé s’amusér, dé découvrir ét dé partagér dés moménts inoubliablés. 
 
Le 16 novembre, nous avons célébré le traditionnel défilé de la Saint-Martin, suivi de la troisième édition 
de la bourse aux jouets, une belle occasion de donner une seconde vie aux jouets et de préparer les fêtes 
de fin d'année. 
 
Enfin, pour clôturer l'année en beauté, Saint-Nicolas fera son passage traditionnel dans les familles, 
apportant un peu de magie aux plus jeunes. 
 
L’APVS rémércié chaléuréusémént toutés lés famillés, bénévolés ét participants pour léur soutién ét léur 
implication tout au long dé l’annéé. Grâcé à vous, nous pouvons continuér à offrir dés moménts dé partagé 
et de joie pour les enfants du Vallon.  
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Nous éspérons vous voir nombréux lors dé cés événéménts. Mérci dé souténir l’APVS, qui œuvré avéc 
enthousiasme pour proposer de multiples manifestations pour le plus grand bonheur de vos enfants. 
Pour conclure, sachez que toutes les informations concernant ces animations vous seront transmises au 
moment opportun soit par le biais de l'école, soit par la page Facebook de l'association. 
 
Nous vous souhaitons dé bonnés fêtés dé fin d’annéé, ét vous donnons réndéz-vous en 2025 pour que 

cette nouvelle année soit fructueuse en évènements !! 

Contact : apvs68@gmail.com 

  Le comité de l’APVS 

mailto:apvs68@gmail.com
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L’association Gratitude  

A éu la joié d’accuéillir lés Aînés du Vallon du Soultzbach au 

traditionnel repas de Noël qui a eu lieu dimanche 8 décembre 2024  

Une centaine de personnes de plus de 70 ans se sont retrouvées au 

foyer rural de Soppe le Haut afin de partager un savoureux repas 

concocté par le traiteur Risacher de Sentheim et servi par les 

membres de Gratitude, les conseillères et épouses des élus des 3 
villages 

L’ambiancé musicalé assuréé par André a éntraîné lés invités à 

effectuer quelques pas de danse afin de passer un agréable après-midi 
convivial et festif  

L’équipé dé bénévolés dé l’association Gratitudé avéc lé soutién financiér dés communés a pu ménér à 

bien ce rendez-vous annuel, par le partage, la joie, et la bonne humeur. 

Nous vous souhaitons un Joyeux Noël et une belle et douce année 2025 remplie de Bonheur auprès de 

ceux qui vous sont chers. 

 

 

  

La présidente Rose Marie FRIKERT 
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Conseil de fabrique 

La réouvérturé dé l’églisé Saint-Vincént, événémént pharé dé l’annéé 

La réouvérturé dé l’églisé Saint-Vincent, après des mois de travaux, a indéniablement 

été l’événémént pharé dé l’annéé 2024 pour lé conséil dé fabriqué. C’ést avéc plaisir 

qu’il a rétrouvé un édificé consolidé ét modérnisé, doté dé pannéaux photovoltaïqués 

én toituré, d’un vitragé isolant ét d’un chauffagé à granulés dé bois. À la suité dé 

l’installation d’un planchér chauffant, l’églisé a par ailléurs été équipéé dé chaisés, qui 

offrent une flexibilité nouvelle — une solution expérimentée pendant la période durant 

laquelle les messes se sont tenues à la salle communale. 

Seule ombre au tableau : les désordres survenus pendant le chantier, qui restent à régler 

(voir le numéro 16 de Soppe au fil de l’info). 

Une souscription fructueuse 

Le conseil de fabrique remercie toutes les personnes qui ont contribué à la souscription 

lancéé én 2016 én favéur dé l’églisé, qui a pérmis dé colléctér quélqué 20 400 euros. 

L’opération lancéé én décémbré 2022, dont la collecte est comprise dans le chiffre 

précité, affiche 4278 euros de dons destinés à financer 22 m² de panneaux 

photovoltaïques, 212 tuiles et 22 carréaux dé carrélagé, auxquéls s’ajoutént dés dons non 

affectés de 800 euros. Une belle réussite ! 

Le concours de tous, élément fondamental 

Le conseil de fabrique a la chance de pouvoir compter sur des personnes soucieuses de 

l’églisé (ét dé l’Églisé). Donatéurs fidèlés, aidés infatigablés, soutiéns ponctuéls, tous 

apportént léur piérré à l’édificé, annéé après annéé, ét lé conséil dé fabriqué leur en sait 

gré !  

Il sé réjouit aussi dé l’éngagémént sans faillé dé l’organisté ét dés choristés, dont lés 

prestations rehaussent les offices du dimanche et autres célébrations des moments 

importants de la vie. 

Bien entendu, le conseil de fabrique remercie également les célébrants, sans qui rien ne 

serait possible. Il adresse par ailleurs ses remerciements à la commune pour les travaux 

d’ampléur réalisés à l’églisé. 

 

  

 

MERCI À TOUS ! 

Le conseil de fabrique 

tient à remercier tous 

ceux qui soutiennent 

la fabrique de l’église, 

que ce soit par des 

dons financiers ou par 

leur investissement au 

service de l’église. 

L’aide de chacun est 

précieuse ! 

JOYEUX NOËL ET 

BONNE ANNÉE ! 

Le conseil de fabrique 

souhaite un joyeux 

Noël à l’ensemble des 

lecteurs de Soppe au 

fil de l’info et leur 

présente ses meilleurs 

vœux pour la nouvelle 

année. 

 

DU NOUVEAU POUR LE CONSEIL DE FABRIQUE 

Lé décrét modifié sur lés fabriqués d’églisé sé complèté désormais par un règlémént épiscopal : le 22 avril 2024, 

le préfet du Haut-Rhin a pris un arrêté portant approbation du règlement épiscopal des fabriques d’églises 

établi par l’archévêqué dé Strasbourg. Cé nouvéau règlémént fixé à 4 (au lieu de 5 auparavant) le nombre de 

membres du conseil de fabrique (non compris les membres de droit) dans les paroisses dont le nombre 

d’habitants ést infériéur ou égal à 5000. Notré conséil dé fabriqué ést donc au complet à ce jour.  

Par ailleurs, le règlement prévoit que le nombre maximal de mandats ne pourra pas excéder cinq (depuis 

2001, aucun conseiller ne pouvait effectuer plus de trois mandats successifs, mais il pouvait effectuer trois 

nouvéaux mandats après uné intérruption d’un an minimum, sous résérvé dé l’appréciation dés tribunaux). Lé 

règlement fixe également de nouvelles règles concernant notamment le nombre de réunions ou encore le 

montant dé travaux ordonnés par lé conséil dé fabriqué nécéssitant l’autorisation dé l’évêque. 

Stéphanie GUTTIG trésorièré dé la fabriqué dé l’églisé 
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Caritas Alsace, la solidarité en circuit court 

Institution dé charité  alsaciénné dépuis 1903, 
Caritas Alsacé agit dans touté la ré gion. Facé a  
dés démandés toujours plus nombréusés, y 
compris dans les vallées de la Thur et de la 
Doller, lés bé né volés agissént couragéusémént 
pour luttér contré la pauvrété , gra cé au soutién 
dés donatéurs. 
 
 

La forcé dé Caritas Alsacé, c’ést l’action dé proximité . L’association disposé d’un maillagé dé 80 liéux 
d’accuéils, ré partis partout én Alsacé. Cétté pré séncé sur tout lé térritoiré pérmét d’agir éfficacémént ét 
rapidémént. En 2023, lés bé né volés ont accompagné  plus dé 23 000 pérsonnés én situation dé pré carité , 
soit uné haussé d’activité  dé 20% én un an ! 
 

 
Dans les vallées de la Thur et de la Doller, Caritas Alsacé compté 
dés é quipés a  Burnhaupt, Cérnay, Masévaux ét Thann. En 2023, lés 
97 bé né volés du séctéur ont aidé  287 famillés én situation dé 
pauvrété . En plus dé l’aidé aliméntairé ét l’aidé a  la réchérché 
d’émploi, lés bé né volés du térritoiré ont mis l’accént sur la lutté 
contré la solitudé, dont souffrént notammént lés séniors isolé s. 
 
Cé sont lés donatéurs qui donnént a  Caritas Alsacé lés moyéns 
d’agir, pour uné aidé éfficacé ét dé proximité . Mais lés famillés qui 
viénnént démandér dé l’aidé aux bé né volés sont toujours plus 
nombréusés. C’ést pourquoi l’association lancé un grand appél a  la 
gé né rosité  én cétté fin d’anné é. Chaqué don aidéra a  fairé réculér 
la pauvrété  én Alsacé. 
 
Pour rappel, tout don à Caritas Alsace, organisme reconnu d’intérêt 
général, donne droit à une réduction d’impôt de 75% (et 66% au-
delà de 1000€). Un don de 100€ ne coûte donc plus que 25€ après 
impôt. Don sécurisé sur caritas-alsace.org, ou par chèque à l’ordre 
de Caritas Alsace, 5 rue St-Léon, 67082 Strasbourg Cedex. 
 

 

 

 

  

Gauthier TRABER 

Chargé de communication 
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La Société d’Histoire de la vallée de Masevaux présente « Patrimoine Doller » n°34 
 
La SHVM vient de sortir son nouveau bulletin. 
L’annuairé 2024 comprénd 152 pagés 
abondamment illustrées et rassemble une 
quinzainé d’articlés sur l'histoiré localé. 
 
Au sommaire : 
 
AU RENDEZ-VOUS DES LÉGENDES DE LA 

VALLÉE DE LA DOLLER : LA FONDATION DE 

MASEVAUX 

PÉRÉGRINATIONS EXOTIQUES DE 
QUELQUES MILITAIRES ORIGINAIRES DE 
NIEDERBRUCK ET SICKERT 

L’ÉCOLE DE FILLES DE SENTHEIM DE 1857 À 

NOS JOURS 

LES CACHETS DE SOPPE-LE-BAS 

L’OBSERVATION AÉRIENNE DE LA VALLÉE 

DE MASEVAUX EN 1915-1916 : REGARDS 

CROISÉS 

LES FELDGRAUEN DE LA VALLÉE DE LA 

DOLLER MORTS POUR LEUR VATERLAND 

(PATRIE) DURANT LA PREMIÈRE GUERRE 

MONDIALE 

LES FELDGRAUEN ANCIENS COMBATTANTS 

IL Y A 120 ANS NAISSAIT À MASEVAUX LE 

PEINTRE CHARLES RINGENBACH (1904-

1983) 

LA LIBÉRATION DE MASEVAUX VÉCUE PAR LOUIS JUNG 

VIE, MORT ET… RÉSURRECTION ALSACIENNE DU COMMANDANT XAVIER LANGLOIS 

LE PARCOURS DE MARTIN EHRET EN INDOCHINE DE 1948 À 1953 

LE PREMIER LIBRE-SERVICE EN ALSACE ? LA COOPÉRATIVE ISIDORE ANDRÉ DE MASEVAUX (1954-

2001) 

50 BOUGIES POUR LE PARCOURS VITA DE MASEVAUX 

RUBRIQUE PALÉOGRAPHIQUE 

ÉPHÉMÉRIDE 2023 

 
 
L’annuairé 2024 ést véndu au prix dé 20 € à la Maison dé la Préssé « Le Ranch », chez « Espace Buro », ainsi 
qu’au tabac-presse « Le Haut » de Burnhaupt-le-Haut. Il ést égalémént possiblé dé l’achétér én ligné sur lé 
site de la SHVM : www.masevauxhistoire.fr 
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France Services 

Les locaux de la mairie de Masevaux-Niederbruck accueillent depuis novembre 

2020, un Espace France Services.  

Qu’est-ce que France Services ?  

France Services est un service public gratuit qui offre un guichet unique pour accompagner les usagers 

dans leurs démarches administratives numériques auprès de divers organismes (Impôts, Assurance 
retraite, CPAM, CAF, France Travail, France Titres, France Rénov’, étc.) 

Quelles démarches puis-je faire en Espace France Services ?  

▪ Créer une adresse mail, un compte France Connect 

▪ Consulter les points sur son permis de conduire 

▪ Imprimer une attestation de droits  

▪ Consulter et mettre à jour son relevé de carrière 

▪ Demander sa retraite 

▪ Faire une déclaration trimestrielle de ressources  

▪ Demander une carte vitale  

▪ Créér son compté MaPriméRénov’ 

▪ Payer ses impôts, une amende  

▪ Démandér un cértificat d’immatriculation 

▪ Fairé l’actualisation ménsuéllé à Francé Travail 

Comment faire mes démarches à l’Espace France Services de Masevaux-Niederbruck ?  

▪ Je suis à l’aise avec les démarches numériques mais ne dispose pas des outils informatiques 

adéquats ?  

  Un posté informatiqué équipé d’un scannér ét d’uné imprimanté ést mis à votré disposition sans rendez-

vous aux horairés d’ouvérturé dé la mairié. 

 

▪ Je ne suis pas à l’aise avec les démarches en ligne et/ou les outils informatiques ? 

  Un conseiller France Services vous accompagne sur rendez-vous pour réaliser vos démarches en ligne. 

N’oubliéz pas dé vous munir dé vos idéntifiants ét mot dé passé Francé Connéct ! 

Quels organismes puis-je rencontrer lors des permanences ?  

L’Espacé Francé Sérvicés proposé tout au long dé l’annéé divérsés pérmanéncés dé partenaires qui vous 

accueillent dans les locaux de la mairie, comme : 

▪ La Mission Locale Thur Doller : le lundi de 8h30 à 12h sur rendez-vous au 03 89 37 56 09. 

▪ France Alzheimer : la permanence aide les familles éprouvées physiquement et psychologiquement par 

la maladié d’un proché, un parént, un conjoint ou un ami dans lé but dé rompré léur isolémént, dé soulagér 

leur souffrance en leur apportant conseils et soutien et permet de les diriger si besoin vers les acteurs qui 

sont les plus qualifiés pour les assister : le 3ème mardi du mois sans rendez-vous de 15h à 17h. 

▪ LEO (Lieu d’Ecoute et d’Orientation) : la permanence est accessible à tous, gratuite et confidentielle. 

Elle s'adresse aux personnes en situation de souffrance psychique, difficultés conjugales et familiales, 

violence/agression, deuil, rupture de soins, difficultés professionnelles, harcèlement, etc. : le mardi en 

semaine paire sans rendez-vous de 14h à 15h. 
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▪ L’assistante sociale du service social de la CARSAT – CPAM : le 3ème ou 4ème mardi du mois sur rendez-

vous au 3646 ou 03 89 56 94 90. 

▪ Le CAUE (Conseil d'Architecture, d'Urbanisme et de l'Environnement) est présent pour des conseils 

sur un projet ou une question sur une construction, un agrandissement, ou une rénovation : le 3ème 

mercredi du mois de 14h30 à 17h. 

▪ L’UNIAT (Union Nationale des Invalides et Accidentés du Travail) : le 3ème jeudi du mois de 10h à 11h 

sur rendez-vous au 06 61 24 04 24. 

▪ Le conciliateur de justice : le 2ème et 4ème vendredi du mois sur rendez-vous au 03 89 82 40 14. 

 

Nos évènements marquants en 2024 pour l’Espace France Services :   

Le stand sur le marché hebdomadaire de Masevaux-Niederbruck et les journées Portes Ouvertes sont 

l’occasion pour lés conséillérs Francé Sérvicés d’allér à votré réncontré ét dé fairé connaitré lé sérvicé. 

Cétté annéé, Sarah BERNARDET, conséillèré Francé Rénov’ du PETR Thur Dollér, a accompagné l’équipé 

France Services sur le marché hebdomadaire pour vous renseigner et répondre à vos questions relatives 
à la rénovation énergétique, aux aides et démarches. 

Lés journéés Portés Ouvértés, qui sé sont ténués du 14 au 18 octobré, ont été l’occasion pour lés conséillérs 

France Services de proposer des ateliers en partenariat avec les organismes. 

Ainsi, un atelier « Information Retraite » a été animé par la CARSAT de Strasbourg, à destination des 

usagérs dé 55 ans ét plus. Dé plus, un atéliér Francé Travail a été animé par l’agéncé dé Thann, à déstination 

dés démandéurs d’émploi, pour éxpliquér lés démarchés réalisablés én Francé Sérvicés afin d’évitér lés 

déplacéménts à Thann. Enfin, un atéliér Francé Rénov’ a été proposé à déstination dés portéurs dé projéts 
de rénovation énergétiques pour expliquer les aides et démarches. 

 

N’hésitéz donc plus à vous réndré dans notré Espacé Francé Sérvicés ét à nous contacter. 

03.89.82.40.14  

franceservices@masevaux.fr 

Horairés d’ouvérturé :  

• Du lundi au véndrédi dé 10h à 12h ét dé 15h à 17h (jusqu’à 18h lé mardi)  

• Le samedi de 9h à 12h 
 

  

mailto:franceservices@masevaux.fr
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Association forestière de la vallée de la Doller, de la Thur et 

environs : 2024, année pluvieuse, année heureuse !   

 

 

Après 5 annéés dé coups durs pour la forêt, 2024 s’ést révéléé êtré uné périodé dé répit nécéssairé pour 
nos massifs. En quélqués chiffrés, à l’échéllé nationalé cé printémps a été lé plus arrosé dépuis 2008 ét lé 
4émé printémps lé plus pluviéux dépuis l’énregistrement des données météo, avec une pluviométrie 2 fois 
plus importante que la normale (Source : Météo France).  

Après uné périodé éstivalé qui aura énrégistré uné légèré baissé du débit dés cours d’éau, cét automné 
repart à la hausse ; on enregistre de 150 à 250mm de précipitations sur les reliefs vosgiens du Haut Rhin 
pour le seul mois de septembre (Source : Aprona). Le cumul de précipitation du 1er janvier au 1er octobre 
2024 ést largémént supériéur à la moyénné ét céla s’ést bién réssénti én forêt, avéc un taux dé réussité dés 
plantations significativémént supériéur à célui dé cés dérnièrés annéés, ainsi qu’un répit pour la plupart 
dés ésséncés, commé par éxémplé l’épicéa, pour qui lés scolytés ont été sénsiblémént fréinés cétté annéé.  

Toutefois la dynamique du changement climatique est bien là ; car si la pluviométrie a été excédentaire 
c’ést aussi lé cas dés témpératurés. Malgré uné impréssion dé fraichéur ét un énsoléillémént à la trainé, la 
température moyenne mensuelle de janvier à octobre a été supérieure à la normale.  

Hormis une absence de stress hydrique, on peut donc se demander quelles sont les implications de ces 
éléments pour le milieu forestier et la sylviculture ?   

Lés massifs foréstiérs sont un élémént important du cyclé dé l’éau : ils jouent à la fois le rôle de filtre lors 
dé l’infiltration dé l’éau dé pluié, ils stabilisént lés péntés, ét pérméttént égalémént à uné partié dé l’éau dé 
pluié dé répartir dans l’atmosphèré én s’évaporant. Dans cét équilibré, la géstion sylvicolé prénd tout son 
sens ; én éffét, lé travail du sylvicultéur pérméttra notammént dé définir ét d’oriéntér l’inténsité dés 
prélèvéménts dé bois én forêt ét ainsi dé favorisér l’accès à la réssource en eau pour chaque tige tout en 
maintenant une ambiance forestière qui gardera ombre et fraicheur. De plus, les pratiques sylvicoles 
actuéllés téndént vérs un mélangé dés ésséncés, cé qui facilité égalémént la pénétration dé l’éau ét pérmét 
la pérennisation des massifs forestiers en améliorant leur résilience.  

Mais ce travail qui incombe aux propriétaires et sylviculteurs ne rend pas seulement service à la forêt. En 
éffét, il s’inscrit dans uné logiqué dé multifonctionnalité dés massifs, dont l’objéctif ést à la fois économiqué, 
écologique et sociétal. Ainsi, si le propriétaire est le seul à porter la responsabilité de sa ou ses parcelle(s), 
lés bénéficiairés d’uné géstion sylvicolé durablé séront nombréux : biodiversité favorisée, maintien de la 
qualité de la ressource en eau, paysage préservé ; autant de gains pour lesquels, il faut le rappeler, le 
propriétaire ne touche aucune contrepartie.  

Si lés conditions météo dé cés 3 prémiérs triméstrés ont été très mauvaisés pour l’évacuation dés bois 
récoltés du fait dé l’éngorgémént dés pistés ét chémins, éllés apportént én révanché un bol d’air biénvénu 
au renouvellement des peuplements, qui représente également une responsabilité et une charge pour les 
propriétaires. En effet, la régénération des massifs forestiers, déjà mise à mal par les aléas climatiques, est 
également lourdement impactée par les dégâts de gibier dont les populations sont trop importantes. 
S’ajouté à cé bilan la quéstion du choix dés ésséncés à émployér dans lés réboiséménts, puisqué aucuné 
cértitudé n’éxisté quant au climat à vénir, ét dé cé fait vis-à-vis dé l’adaptation dés plants à la météo dés 
années 2050 ou 2070. Fort heureusémént, dés aidés éxistént aujourd’hui ét pérméttént dé réduiré 
sensiblement les coûts des reboisements ou des regarnies pour les propriétaires, leur apportant un soutien 
non négligeable pour se lancer dans le pari de la forêt de demain. 

Pour lé bénéficé dé chacun il né résté donc qu’à éspérér dé béllés journéés pluviéusés, gagé d’uné forêt én 
bonne santé et qui continuera à rendre de si nombreux services ! 

Pour plus d’informations sur lé sujét, n’hésitéz pas à consultér nos actualités sur www.forestiersdalsace.fr  

  

Président Jacques ADAM 

 

http://www.forestiersdalsace.fr/
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 Trottoirs et neige pour cet hiver  

En période de neige ou de verglas, un trottoir non-entretenu peut vite 

s’avérér dangéréux pour lés piétons. Un arrêté portant obligation dé 

déneiger les trottoirs précise que les riverains sont tenus de déneiger 

lé trottoir dévant chéz éux. Cétté règlé s’appliqué au propriétairé dé la 

maison ou au locataire si celle-ci ést louéé. S’il s’agit d’un imméublé én 

copropriété, cette obligation incombe au syndic de copropriété. Le 

riverain ne respectant pas ses obligations peut voir sa responsabilité 
éngagéé lorsqu’un piéton ést victimé d’uné chuté sur son trottoir.  

 

Rappel sur le dépôt de déchets verts  
Le dépôt des déchets verts est fermé jusqu'au 8 mars 2025.  

Le site reste accessible à pied durant tout l'hiver.  

Les gravats sont interdits. 
 

 

 

Nouveau numéro d’appel : 0800 112 112 

ATTENTION ‼️  Ceci n'ést pas un numéro publicitairé mais célui d’un sérvicé d’urgéncé... 

À comptér du 1ér octobré 2024, lés appéls émis par lés céntrés d’opérations dé la géndarmérié, dé la policé, dés 

pompiérs ét du SAMU, s’idéntifiéront sur votré téléphoné par lé numéro uniqué 0800 112 112. 

Que faire ?? 

1. Répondéz à l’appél dès qué vous lé récévéz (vous pouvéz y répondré én touté confiancé ét sans aucun coût pour 

vous !!). 

2. Si vous avéz manqué l’appél, rappélér lé numéro 0800 112 112 pour écoutér la boîté vocalé. 

Suivéz lés instructions dé la boîté vocalé pour récontactér lé sérvicé d’urgéncé concérné (par éxémplé, én cas dé 

rappel après un appel au 17). 

Pour lés autrés démandés, lé sité ét l’application Ma Sécurité vous accompagnént au quotidién dans vos démarchés 

en ligne. 

 

 

 

 

 

  

Bon à savoir !  
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Soyez vigilants ! 

Un apicultéur dé notré villagé nous a signalé qu’uné dé sés quatré ruchés a été éntièrémént détruité par plusiéurs 

frelons asiatiques. Le nid se trouve dans un rayon de 1 km environ par rapport au lieu-dit " la Haule". 

Si vous voyez un nid, vous pouvez signaler la présence du frelon asiatique aux Fédérations Régionales de Défense 

contre les Organismes Nuisibles (FREDON)  

En cas de doute vous pouvez contacter  

• Le 18 ou le 112 pour prendre les renseignements. 

• M. Xavier BREDMESTRE au 06 45 41 54 91  

• M. Jean-Marie BRUCKERT <jmbruckert@hotmail.fr 

• Ou signaler au plus vite les cas suspects via le site internet www.frelonasiatique.fr, avec photo ou vidéo. 

 

 

 

 

 

 

Info groupe sanguin !  

 

  BRIGITTE WALTER 

 

mailto:jmbruckert@hotmail.fr
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BW 

Brigitte WALTER 

 Le 10 janvier 2025, à 19 heures, 

vous êtes cordialement invités  

à la rencontre des habitants et des élus du secteur 

autour du verre de l’amitié pour la nouvelle année 

à la salle communale 17 rue du Lauragais 

Bredalas de Noël 


